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Святая память  
с нами

Письмо на Первую Полосу

Великой Победе – 70 лет

8 мая. Возложение цветов к Братской могиле 
воинов, умерших от ран в чебоксарских 
госпиталях.

Местное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
отметило 70-летие Победы торжественно. 
На церемонии возложения венков и цветов 
к памятнику павшим воинам слово дали и 
члену партии Анне Андреевне Агаповой. 
Надо сказать, что такое произошло впервые. 
Обычно на всевозможных мероприятиях 
представителям оппозиционных партий 
власть право выступить не дает. Но это 
мероприятие, конечно же, особое, ведь 
за Победу благодарны все, независимо от 
политических предпочтений.

Светлана Ивановна 
Шабанова с 
удовольствием угощала 
всех желающих вкусной 
гречневой кашей с 
тушенкой. «Я ведь 
даже тушенку купил 
не какую-нибудь, а 
«Армейскую», - поделился 
организовавший полевую 
кухню председатель 
местного отделения 
партии и депутат 
Ядринского горсобрания 
Владимир Офаринов.

Накануне 70-летия Великой По-
беды в деревне Избеби Урмарского 
района был праздник - открытие 
стелы в память о воинах, павших 
на полях сражений Великой Отече-
ственной войны. На торжество при-
ехали депутат Госсовета Чувашии 
Олег Николаев и член Обществен-
ной молодежной палаты Евгений 
Петров, присутствовали представи-

тели администрации сельского по-
селения и района.

Памятник появился благодаря 
инициативе и на средства предсе-
дателя местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Урмар-
ском районе Александра Викторо-
ва, ограду у памятника установила 
администрация поселения.

(Окончание на 8 стр.)

В деревне Избеби – новый памятник

Уважаемая редакция газеты «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чувашия»!

Я постоянный читатель вашей газеты и 
верю депутату Госдумы Анатолию Аксако-
ву. 

Страна празднует 70-ю годовщину По-
беды в Великой Отечественной войне. Я 
хотел бы рассказать о своем дяде Игнатии.

Павлов Игнатий Васильевич родился 
в 1919 году в деревне Избахтино Яльчик-
ского района в крестьянской семье. Был 
комсомольцем. В 1939 году Яльчикским 
военкоматом был призван в ряды Крас-
ной Армии. Красноармеец Игнатий Павлов 
участвовал в боях с белофиннами, а с июля 
1941-го воевал в составе Западного фрон-
та в Могилевской области. Награжден ор-
деном Красной Звезды, медалями. Среди 
красноармейцев из Чувашии стал первым 
орденоносцем.

Из наградного листа № 4 механика-во-
дителя отдельного танкового батальона: 
участник боев с белофиннами; 5 июля 1941 
года при выполнении боевого задания 
экипаж танка Т-34, которым управлял меха-
ник-водитель Павлов Игнатий Васильевич, 
уничтожил два взвода пехоты и две точки 
немецкой огневой артиллерии. Во время 
боя гусеницы танка были разорваны взры-
вом снаряда. Экипаж танка быстро устра-
нил неисправность и дальше вел бой. Ко-
мандир танка был убит. Убитого командира 
доставили в полевой госпиталь. 

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 31 августа 1941 года награжден ор-
деном Красной Звезды.

Документ подписан командиром бата-
льона Бритиным и старшим политруком 
Решицким.

Мой дядя много рассказывал о подвигах 
наших солдат, о том, как красноармейцы 
храбро сражались за Советскую Родину.

К сожалению, дяди Игната давно нет 
в живых, но святая память о нем всегда с 
нами.

Александр Петрович Павлов, 
пенсионер МВД, кавалер ордена  

«За личное мужество», Канаш

Пресс-конференция

Когда новость о том, что депутат Госдумы от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Анатолий Аксаков может возглавить один из думских комитетов, а потом – 
что уже возглавил, облетела интернет, комментарии к сообщению были самые разные. От доброжелательных до злорадных: променял Чувашию 
на высокую должность и ради нее не будет участвовать в выборах главы. Неправда ваша, господа злопыхатели. Анатолий Аксаков 
на пресс-конференции, проведенной им в своей общественной приемной в Чебоксарах, заверил: эти два события между собой не связаны.  
И сказал, что готовится к выборам. (Материал с пресс-конференции читайте на 4 стр.)

Чебоксары

В 2011 году в День памяти и 
скорби в Вурнарах на территории 
райбольницы по инициативе и 
при финансовом участии депутата 
Госдумы Анатолия Аксакова 

был установлен памятник 
Неизвестному Солдату. Осенью 
1941 года тяжело раненного 
бойца сняли с поезда на станции 
Вурнары. Скончался он  
27 октября, не приходя в сознание. 
Схоронили воина  
на территории больницы. 
За могилой со скромным 
памятником 70 лет ухаживала 
учительница, легенда Вурнарского 
района Нина Александровна 
Макарова. К сожалению, этого 
золотого человека больше 
нет. Светлая ей память. Но до 
радости она дожила – памятник 
на безымянной могиле был 
установлен при ее жизни.
Теперь за местом захоронения 
следит местное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Накануне 
Дня Победы его сотрудники во 
главе с председателем Ниной 
Григорьевой навели там порядок.

Вурнары

Ядрин

Ядрин

Анатолий АКСАКОВ: Мы готовимся   
к выборам, процесс идет полным ходом
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Бессилие и отчаяние  
чувашских единороссов

Анатолий Аксаков провел прием граждан Деревья  
на радость

По Поводу

Во время очередного 
визита в Чувашию 
председатель 
Комитета Госдумы по 
экономической политике, 
инновационному 
развитию и 
предпринимательству 
Анатолий Аксаков провел 
прием граждан. 

К депутату обратились бо-
лее 30 человек – из Чебоксар, 
Новочебоксарска, Шумерли, 
Красночетайского, Шемур-
шинского, Батыревского, 
Моргаушского, Чебоксарского 
районов. Каждый – со сво-
ей проблемой и просьбой. 
Жильцы дома № 1-б по ул. 

Усадской в Чебоксарах воз-
мущены необоснованным 
затягиванием расселения из 
ветхого, аварийного жилья - 
разваливающегося дома, экс-
плуатируемого с 1961 года без 
центральной канализации. 
Его жильцы до сих пор ходят 

за водой на колонку и поль-
зуются туалетом, который 
находится во дворе. А город-
ские власти, не переселив лю-
дей, затеяли на придомовой 
территории строительство 
магазина. Строительная тех-
ника, заезжая во двор, под-

катывает почти к подъезду, 
с каждым днем становится 
все опасней даже просто на-
ходиться возле дома.

Избиратели пришли не 
только с традиционными 
жалобами на ЖКХ и бездей-
ствие чиновников, но и с кон-
кретными предложениями 
по поддержке крестьянско-
фермерских хозяйств, пред-
приятий малого и среднего 
бизнеса. 

По всем обращениям 
граждане получили исчер-
пывающие ответы. Некото-
рые вопросы взяты под осо-
бый контроль, по ним будут 
направлены депутатские за-
просы.

Представители партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
приняли участие 
в субботнике, 
проведенном  
28 апреля 
сотрудниками газеты 
«Pro Город»  
в Новочебоксарске. 

Сергей Чернов, Иван Се-
менов, Семен Яковлев, Алек-
сандра Ошерова, Алексей 
Павлов, Валентина Чернова, 
Владимир Федоров, Георгий 
Громов, Андрей Полищук, 
Лариса Бойкова и другие 
жители Новочебоксарска 
посадили в городе аллею 
татарских кленов. Лет через 
пять молодые деревца уже 
будут радовать и новочебок-
сарцев, и гостей города.

Депутат Государственного 
Совета Чувашской Республи-
ки Сергей Семенов (СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ) отметил, 
что они всегда рады принять 
участие в благоустройстве 
города.

Состоявшаяся после 
продолжительного 
перерыва 30 сессия 
Государственного Совета ЧР 
пятого созыва запомнилась 
двумя крупными 
скандалами.

Главе плюнули в лицо.  
И он утерся

По идее, главным на сессии дол-
жен был быть вопрос под номером 
один – об отчете главы Чувашской 
Республики о результатах деятель-
ности Кабинета Министров за 2014 
год. Ожидалось, что в нем будет 
сделан подробный анализ дея-
тельности правительства, разбор 
ошибок, коих, судя по результатам 
экономического и социального со-
стояния республики, было немало. 
Но Михаил Игнатьев полностью 
проигнорировал ошибки и трудно-
сти и посвятил свою речь, по сути, 
самовосхвалению (ведь прави-
тельство – его детище). Выходило, 
что Чувашия сегодня развивается и 
процветает чуть ли не лучше всех 
регионов России, а народ всецело 
поддерживает Игнатьева и его ко-
манду. Сказанное настолько сильно 
отличалось от реальности, что поло-
вина зала демонстративно встала и 
ушла, не дожидаясь вопросов и от-
ветов. А это были «люди по списку», 
приближенные к власти. Вот как 
описал этот момент корреспондент 
ИА REGNUM: «Не дожидаясь окон-
чания первого вопроса по отчету 
главы Чувашии, зал начали массово 
покидать приглашенные. Глава Чу-
вашии Михаил Игнатьев молча смо-
трел на происходящее. Промолчали 
и спикер Юрий Попов со своим за-
местителем Олегом Мешковым… 
По сути, Михаилу Игнатьеву плюну-
ли даже не в спину, а в лицо. Зал на-
половину опустел, администрация 
главы оказалась в деле показатель-
но бессильна. Такого еще не было». 

Правда, впоследствии проиг-
натьевская пресса объяснила уход 
половины зала тем, что люди торо-
пились на обед. Между тем часы по-
казывали половину двенадцатого. 
Так что открытый массовый уход 
приглашенных — это на самом 
деле демонстративный показ не-
уважения к руководству республи-
ки и депутатскому корпусу. Между 
прочим, эти люди – нынешний цвет 
делового мира республики: бизнес-

мены, руководители ведущих пред-
приятий и бюджетных учреждений, 
известные общественники.

Спикер превратился  
в обыкновенного хама

Демарш делового мира не про-
шел бесследно. Депутаты-едино-
россы стали заметно нервничать. По 
мере продолжения работы сессии 
страсти разгорались все сильнее. 
Апогея они достигли к 16-му во-
просу – о проекте закона ЧР «Об 
ограничении роста платы граждан 

за коммунальные услуги 
в 2015-2015 годах». Тут 
слово взял руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Игорь Моляков. 
Будучи искусным орато-
ром, он на основе работы пресло-
вутых «Коммунальных технологий» 
начал объяснять, почему так быстро 
растут в Чебоксарах тарифы на теп-
ло и воду. 

Здесь следует напомнить, что 
этому московскому ООО, начавшему 
свою работу с уставным капиталом 
в 10 тыс. рублей, отдали в аренду 
на 49 лет городское муниципальное 
имущество, которое тогда оценива-
лось примерно в 3 млрд рублей. В 
результате собранные за «услуги» 
ЖКХ миллиарды рублей уходили 
и продолжают уходить из респу-
блики, при этом сотни миллионов 
просто разворовываются. А за все 
приходится отдуваться горожанам. 
Кстати, после прихода к власти Ми-
хаил Игнатьев обещал разобраться 
с «Коммунальными технологиями». 
Похоже, разобрался, и с недавнего 

времени власти перестали даже 
упоминать их.

И вот негласное табу нарушил 
депутат-справоросс. Спикер Юрий 
Попов тут же встрепенулся, сделал 
Молякову замечание за «высту-
пление не по теме», а сам метнул 
взглядом в сторону регламентной 
группы. Ее председатель Игорь Ку-
шев все понял и через небольшой 
промежуток времени громко за-
явил: депутат выступает не по теме, 
предлагаю лишить его слова. Попо-
ву того и надо было. Он объявил, что 
лишает Молякова слова до окон-

чания сессии. От такого вердикта 
растерялся даже многоопытный 
парламентарий. Посоветовавшись, 
через минуту вся фракция СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ в знак протеста 
против произвола спикера покинула 
зал заседаний.   

Без причины  
не лает даже собака

В свое время в некоторых совет-
ских вузах изучали предмет «Ма-
стерство публичного выступления», 
о чем, впрочем, Попов с Кушевым 
вряд ли знают. Но этим мастерством 
отлично владеет кандидат философ-
ских наук, доцент Игорь Моляков. На 
моей памяти он на сессиях ни разу не 
выступал «не по теме», просто иногда 
подводил слушателей к нужному вы-
воду исподволь, для начала говоря 

вроде бы о несколько постороннем. 
А в этот раз, согласитесь, даже ни-
каких «исподволь» не наблюдалось. 
Ясно же, наличие посредника-пара-
зита в лице «Коммунальных техноло-
гий» непосредственно влияет на рост 
тарифов за услуги ЖКХ. Потому вы-
ходка Попова и Кушева – это уже не 
просто хамство. Это настоящий пра-
вовой беспредел, результат которого 

– лишение конституцион-
ного права высказывать 
свое мнение. Причем 
этого права лишили не 
просто гражданина, а де-
путата республиканского 
парламента.

Может, это произо-
шло все-таки случайно? 

Ну, сорвались ребята... Да нет же. 
Без причины не лает даже собака. 
Подобные замечания за «высту-
пления не по теме» спикер Попов 
делает депутатам от оппозиции 
практически на каждой сессии. И 
всегда ему подпевает ясновидец 
Игорь Кушев, который, не выслу-
шав речь, уже определяет, по теме 
она или нет. Вообще-то, могут быть, 
конечно, и такие выступления (они 
и случаются со стороны некоторых 
депутатов-единороссов, которым 
никаких замечаний не делают). Но 
это возможно определить лишь по 
их окончании и тогда принять пред-
усмотренные регламентом меры. 
Ведь даже уголовников не наказы-
вают, пока не выяснят, совершили 
они преступление или нет. Элемен-
тарно, Ватсон.

Но в том-то и дело, что цель у 
единоросских вожаков другая – лю-
быми способами останавливать не-
желательные выступления.

Кстати, лишив Молякова слова, 
Попов решил и другую щекотливую 
для власти задачу. Сессия семнад-
цатым вопросом должна была рас-
смотреть законопроект фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ о регулиро-
вании отдельных правоотношений 
в сфере организации проведения 
капитального ремонта общего иму-
щества в многоквартирных домах. 
Докладчиком значился Моляков. А 
так – лишили его слова, и неудоб-
ный вопрос снялся с повестки дня...

*  *  *
Так что же, депутаты-единороссы 

всесильны и могут все? – подумают 
иные. И, на мой взгляд, окажутся 
неправы. Тут я хотел бы привести 
высказывание по поводу случивше-
гося председателя Комитета по эко-
номической политике Государствен-
ной Думы РФ Анатолия Аксакова. Он 
считает, что власть Чувашии такими 
поступками показывает свою сла-
бость. Она сейчас мечется, не зная, 
что предпринять на фоне своего 
теряющегося влияния. Но ничто ее 
уже не спасет. 

Трудно с этим не согласиться. 
Народ республики давно понял 
никчемность команды Игнатьева, 
хамством и правовым беспределом 
ее авторитет уже не поднять.

Николай МАКСИМОВ
Фото cap.ru, «Правда ПФО»

Народ республики давно понял 
никчемность команды Игнатьева, 

хамством и правовым беспределом 
ее авторитет уже не поднять. 

Они повернулись к нынешней власти спиной.

Попов и Кушев довольны: сумели-таки заткнуть рот главному оппозиционеру.
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ТАКАЯ ЖИЗНЬ 3

На пределе отчаяния
встречи 

По пути домой мы долго 
ехали молча. Увиденное 
потрясло настолько, 
что не хватало слов ни 
на возмущение, ни на 
сочувствие. Не верилось, 
что такое вообще 
возможно. Только все 
это было, да, было. И мы 
все видели сами.

Эта власть достала всех 
Дело было 29 апреля. 

Председатель Комитета по 
экономической политике, 
инновационному развитию 
и предпринимательству Го-
сударственной Думы РФ 
Анатолий Аксаков и депутат 
Госсовета ЧР от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Олег Ни-
колаев тот день провели в го-
роде Алатырь. Они побывали 
в ОАО «Алатырский хлебоза-
вод», встречались с предста-
вителями трудовых коллек-
тивов ОАО «Электроавтомат», 
ОАО «Завод «Электропри-
бор», с активом местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ.

Казалось бы, посещение 
предприятий, которые рабо-
тают, по нынешним меркам, 
вполне успешно, должно на-
строить на оптимистичный 
лад. Ведь у них есть зака-
зы, внедряются инновации, 
так что и будущее вроде бы 
должно казаться безоблач-
ным. Но настораживало, что 
даже «белые воротнички» 
(инженерно-технические 
работники) больше говори-
ли о проблемах города. А на 
встрече с горожанами слов-
но прорвало переполненную 
плотину гнева и отчаяния. 
Людей невозможно было слу-
шать без боли в душе. Состо-
яние их выразилось в словах 
одной из жительниц города, 
которая надрывно умоляла: 
«Анатолий Геннадьевич, мы 
готовы встать на колени и 
просить вас: уберите нынеш-
нюю власть республики и го-
рода, житья же нет от нее!».

Печальная судьба  
славного города

В Чувашии, пожалуй, нет 
человека, который не знал 
бы историю Алатыря. Постро-
енный первым русским ца-
рем Иваном IV (Грозным) как 
опорный пункт перед решаю-
щим наступлением на Казань, 
впоследствии он стал одним 
из подлинных культурных 
центров России, вплоть до 
1917 года соперничал в этом 
плане даже с губернскими го-
родами. И в советское время, 
хотя и утрачивал постепенно 
свое значение, но все равно 
являлся важнейшим горо-
дом Чувашии, значительно 
способствовал культурному 
и экономическому подъему 
республики. Однако после 
«перестройки» новая респу-
бликанская власть махнула 
на Алатырь рукой. Первый 

президент, говорят, обиделся 
на алатырцев за то, что они не 
поддержали его на выборах. 
А нынешний глава... При нем 
просто все разваливается, 
все рушится. Алатырь – не ис-
ключение. 

В первую очередь здесь за-
мечаешь непроезжие улицы. 
На дорогах многих из них до 
сих пор нет даже обыкновен-
ной щебенки. А заасфальти-
рованные когда-то дороги 
и тротуары в большинстве 
пришли в полную негодность. 
Достаточно сказать, что нам 
от перекрестка до хлебозаво-
да на джипе пришлось доби-
раться со скоростью пешего 
хода. Между тем жители рас-
сказывали, что в последние 
два года на строительство 
и ремонт городских дорог 
было выделено более 100 
млн рублей. Наивно спраши-
вать, куда эти деньги подева-
лись… 

Однако это лишь то, что 
бросается в глаза. Об осталь-
ном рассказали горожане.

Молодым – дорога  
в дальние края

В Алатыре жизнь особен-
но осложнилась в последние 
годы. Предприятия закрыва-
ются или на них сокращаются 
рабочие места. Да и в действу-
ющих средняя зарплата – кот 
наплакал, она заметно ниже 
среднереспубликанской. По-
ловина трудоспособных ала-

тырцев сегодня вынуждена 
ездить на заработки в Москву 
или Санкт-Петербург. 

Особенно нелегко мо-
лодым. В городе катастро-
фически не хватает мест в 
дошкольных учреждениях, 
утверждение главы респу-
блики Игнатьева, что в Чува-
шии решена проблема с дет-
садами, здесь комментируют 
с особым сарказмом. Да и в 
имеющихся условия неваж-
ные. В дождь отводить туда 
детей непросто, ибо даже 
вблизи этих детских учреж-
дений от тротуаров осталось 
одно название. Родители счи-
тают, что плата за содержа-
ние детей в садиках слишком 
высокая – 90 рублей за день. 
Они знают, что в соседней 
Мордовии берут 60. Неслу-
чайно молодежь стремится 
при первом удобном случае 
уехать отсюда навсегда. До-
статочно сказать, что сегодня 
в Алатыре жителей осталось 
40 тысяч, что на 7 тысяч мень-
ше, чем лет 5-6 назад.

Сильно ухудшилось в го-
роде медицинское обслу-
живание. Из-за закрытия 
некоторых служб в местной 
больнице рожениц и рез-
ко заболевших приходится 
возить в Шумерлю, что в 100 
километрах. Маршрут этот 
прозвали «дорогой смерти», 
ибо случалось, что больные 
просто не доживали до осмо-
тра врачей в далеком городе. 
Вообще, странно, с какой го-
ловой можно было до такой 

степени «оптимизировать» 
больницу, которая обслужи-
вает 70 тысяч (вместе с райо-
ном) человек?

Ах, эти миллионы! 
Здесь люди особенно рез-

ко ощущают проблемы ЖКХ. 
Тарифы – одни из высоких в 
республике. Этому способ-
ствует сохранение городской 
властью монополии карман-
ного ООО «Управление ЖКХ», 
организованного на основе 
муниципального предпри-
ятия «Управление энергетики 
и ЖКХ г. Алатырь». При этом 
никакого открытого конкур-
са по отбору организаций, 
управляющих многоквартир-
ными домами (МКД), не про-
водилось.

А когда собственники 
нескольких МКД решили 
воспользоваться услугами 
вновь созданного ООО УК 
«Управдом», власть начала 
всячески препятствовать его 
работе. Новую организацию 
замучили проверками, суда-
ми, жителей обслуживаемых 
ею домов заставляют пла-
тить за услуги по-прежнему 
«Управлению ЖКХ». В такой 
непростой ситуации и проку-
ратура, и суды, и республи-
канские ведомства, как при-
нято при Игнатьеве, целиком 
встали на сторону городской 
власти. И это несмотря на 
то, что в Алатыре процвета-
ет махровая коррупция. Уже 
осуждены бывший главный 

архитектор города А. Какур-
кин, бывший руководитель 
ООО «Управление ЖКХ»  
Е. Басюк. В настоящее время 
рассматривается уголовное 
дело по обвинению гла-
вы администрации города  
М. Марискина, его замести-
теля по вопросам ЖКХ О. До-
брынкина, той же Басюк (в 
который раз!) в коррупции 
и злоупотреблениях. Суть 
его – финансовые махинации 
при проведении с участием 
«Управления ЖКХ» капиталь-
ного ремонта МКД на сумму 
более 30 млн рублей из фе-
дерального бюджета. Одно-
временно в городе умудри-
лись довести долги перед 
теплоснабжающей организа-
цией до 60 млн рублей, хотя 
90 процентов собственников 
и нанимателей жилья акку-
ратно рассчитываются за по-
требленную услугу.

Несмотря на все нелице-
приятные факты, и. о. главы 
администрации города Татья-
на Ежова неуклонно придер-
живается прежней линии. С 
чего бы? Об этом можно лишь 
догадываться.

На Москву надейся,  
а сам не плошай

И жалко алатырцев, и обид-
но за них. Жалко, потому что, 
действительно, их славный 
город на глазах превращает-
ся в захолустную деревню, а 
жизнь хиреет с каждым днем. 
Обидно, потому что горожа-
не, некогда отличавшиеся 
особой гордостью и само-
стоятельностью, сегодня без-
ропотно терпят все невзгоды, 
которым нет оправдания. От-
чаявшиеся, они надеются, что 
кто-то «свыше» придет и из-
менит все к лучшему. Между 
тем президента страны на все 
алатыри не хватит. Опосты-
левшее руководство города и 
республики люди могут поме-
нять лишь сами, избрав на вы-
борах во властные структуры 
тех, кто действительно будет 
защищать их интересы. Пока 
алатырцы этого не поймут и, 
вслед за пофигистами, будут 
голосовать за тех, на кого 
укажет действующая власть, 
их отчаяние будет нарастать. 
Есть ли у него предел? Если 
есть, когда он наступит? Кто 
знает… 

Николай МАКСИМОВ

«Мы готовы 
встать  
на колени   
и просить вас: 
уберите нынешнюю 
власть республики 
и города,  
житья же нет  
от нее!» 



Телефоны общественной приемной: 222-558, 222-559. www.chuvashia.spravedlivo.ru

КОНТРАСТЫ4
Пресс-конференция

Неформальный подход
Комитет, который возглавил 

Аксаков, – по экономической 
политике, инновационному раз-
витию и предпринимательству 
– один из ключевых. Вместе с 
рядом сильных экспертов ему 
предстоит подготовить предло-
жения о перестройке экономи-
ческой политики для того, что-
бы она способствовала выходу 
страны на другой качественный 
уровень.

- Сейчас мы над этим ра-
ботаем, - сказал на пресс-
конференции Анатолий Аксаков, 
- и одно из главных направлений 
переформатирования – разви-
тие малого и среднего бизнеса. 
Разговоров на всех уровнях хва-
тает, и в Чувашии постоянно об 
этом говорят, и на федеральном 
уровне, но реально малый биз-
нес как был в последнем эшело-
не, так там и остается. Поэтому 
в ближайшее время начнет ме-
няться подход к малому и сред-
нему бизнесу, затем, опираясь на 
этот бизнес, мы сможем дивер-
сифицировать экономику. 

На вопрос о малочисленной 
комиссии (5-6 человек), кото-
рой поручено проанализировать 
состояние экономики страны и 
выработать пути ее развития ис-
ходя из нынешней и возможной 
в недалеком будущем ситуации, 
депутат ответил в рамках полно-
мочий:

- Это неформальная группа. 
Указа по поводу ее создания не 
было, как не было широкого за-
седания, общались в узком кру-
гу. Ко мне обратились известные 
люди и предложили войти в эту 
группу. Те, кого я видел, это как 
раз пять-шесть человек. Фами-

лии назвать не могу, не упол-
номочен. Но люди – известные, 
имеют отношение к власти. Есть 
понимание, что имеющиеся тем-
пы роста не могут устроить стра-
ну. Не могут устроить и темпы 
роста, называемые Минэконом-
развития – 3-5% через 2-3 года. 
Мы должны дать предложения, 
каким образом найти ресурсы 
и задействовать их для обеспе-
чения инвестиций для развития 
экономики. В группе – едино-
мышленники, близкие по подхо-
дам, причем это рыночники, но 
они считают, что невидимая рука 
рынка не может отрегулировать 
все, должны быть и действия го-
сударства. 

Пусть придут молодые
Главным на пресс-

конференции был вопрос о выбо-
рах. Анатолий Аксаков сообщил, 
что избрание председателем ко-
митета Госдумы на его планы не 
повлияло:

- Никакого отношения к выбо-
рам назначение на эту должность 
не имеет. Странно, когда говорят, 
что один из важнейших феде-
ральных постов отдали Аксакову, 
чтобы он не баллотировался на 
пост главы региона. Все это – ин-
синуации, связывающие два не 
связанных между собой процесса. 
Я пошел к Миронову и объяснил 
ситуацию. Сергей Михайлович 

сказал: эту информацию надо 
дезавуировать. Мы готовимся к 
выборам, процесс идет полным 
ходом.

Чувашии нужны перемены, 
нужен более сильный глава, 
который в это непростое вре-
мя сможет помочь республике 
вый ти на другой уровень. Это не 
только мое мнение - есть общее 
ощущение: все, причем не только 
оппозиционные силы, понимают 
необходимость перемен в регио-
не, необходимость смены кадров. 
Видные единороссы, входящие в 
ядро руководства этой партии, в 
том числе в Госсовете, подтверж-
дают мои слова. Я не хочу сказать, 
что Аксаков – это мессия, который 
спасет Чувашию. Есть и другие 
люди, которые могут это сделать. 
Но они должны появиться, их 

нужно предъявить обществу. К 
сожалению, нынешняя команда, 
на наш взгляд – я об этом Михаи-
лу Игнатьеву честно говорил – не 
справляется с этой очень ответ-
ственной, тяжелой работой. Пре-
тензий личностного характера я 
не имею. Как человек Игнатьев 
мне симпатичен. 

Я был бы рад, если бы пришла 
молодая команда, новые люди. 
Почему рулят одни и те же? Пусть 
придут молодые, свежие ребята, 
у которых глаза горят, которые хо-
тят поднять республику. 

*  *  *  
Тем временем «Единая Россия» 

собирается проводить праймериз. 
Каким образом она будет это де-
лать? За соблюдением законности 
следит депутат Госсовета Чува-
шии Игорь Моляков:

- Это мероприятие – пар-
тийное. Следовательно, для его 
проведения надо арендовать 
помещение, нанять людей или 
пригласить, - сказал депутат. - 
Мы следим, чтобы к структурам, 
которые получают бюджетные 
средства, - например УИКи, ТИКи, 
необходимые помещения, обо-
рудование избирательных участ-
ков, - партия власти отношения 
не имела. Использование госу-
дарственных структур на партий-
ных мероприятиях недопустимо.

А завершил пресс-конферен-
цию представитель чебоксарской 
общественности:

- Меня сюда направили горо-
жане. Они переживают, что Акса-
ков может отказаться от участия в 
выборах. Но сейчас я все услышал 
и расскажу обо всем горожанам, 
чтобы они успокоились.

Михаил Игнатьев в рамках 
визита в Алтайский край принял 
участие в патриотической акции 
«Лес Победы».

Об этом как о главном событии 
дня сообщила пресс-служба главы ад-
министрации Чувашии 29 апреля.

«Ради нескольких строчек в газете»
С первого прочтения информации в это не 

поверилось. Неужели в такие дальние края 
глава республики ездит только затем, чтобы 
посадить дерево? Изучаем информацию еще 
раз. Ага, оказывается, на встрече Михаила 
Игнатьева с губернатором Алтайского края 
Александром Карлиным «обсуждались во-
просы развития взаимовыгодного сотрудни-
чества между регионами». Ну, уже кое-что. 
Так о чем же они договорились? Опять облом: 
никаких конкретных решений и документов. 
Поговорили о товарообороте, о связях двух 
субъектов федерации, вспомнили эпоху Петра 
Столыпина. В заключение Михаил Игнатьев 
«поблагодарил коллегу за предоставленную 
возможность посетить гостеприимную ал-
тайскую землю». А также многозначительно 
заметил: «У Чувашии и Алтайского края есть 
много точек соприкосновения, которые могли 
бы стать точками роста для обоих регионов». 
И о деловой части все.

Зато пресс-служба дальше с восторгом пи-
сала: «По окончании рабочей встречи Михаил 
Игнатьев и Александр Карлин приняли уча-
стие во Всероссийской акции «Лес Победы», 
приуроченной к 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Главы регионов зало-

жили аллею на Мемориале Славы в Барнау-
ле… 

 Глава Чувашской Республики отметил, что 
акция особенно значима для молодежи и но-
вая аллея станет добрым символом для буду-
щих поколений. «Для нас участие в акции «Лес 
Победы» в Алтайском крае – огромная честь. 
Мы сегодня заложили аллею, прорастающую в 
будущее: в единстве наша сила. Я полагаю, что 
и в дальнейшем молодые люди в наших ре-
гионах будут воспитываться в любви к родной 
земле. Созидательный труд приносит только 
победы – на благо жителей Алтайского края, 
Чувашской Республики, на благо граждан Рос-
сии», - констатировал Михаил Игнатьев».

И все? Ради того, чтобы эти сентенции по-
пали на страницы газет, прозвучали по теле-
видению и радио, Михаил Игнатьев совершил 
такую дорогостоящую поездку? Как, впрочем, 
и поездки в Беларусь, Кыргызстан…

Здешние шаманы –  
настоящие кудесники

На размышления наводит то, что в про-
шлом году Игнатьев тоже провел значитель-
ное время в этих краях, только в Горном Алтае.

«Глава Чувашии Михаил Игнатьев свой 
очередной отпуск проводит в Республике 
Алтай. Вместе с супругой и дочерью он со-
вершенствует свое спортивное мастерство на 
лыжных трассах учебно-тренировочного цен-
тра «Семинский перевал», - писали в ноябре 
прошлого года «Новости Горного Алтая».

Ну, отдыхал человек – и ладно. Что тут 
такого? Только есть определенные совпаде-
ния. В прошлом году Игнатьев набирался сил 
на алтайском воздухе накануне обращения с 
Посланием к Госсовету ЧР. А нынче для него - 
горячая пора в связи с предстоящими выбо-
рами главы республики. Хотя он эту кампанию 
ведет с прошлого года, результаты, похоже, 
пока плачевные. По крайней мере, судя по 
материалам СМИ, в городах за него сегодня 
готовы голосовать не более 7-10 процентов 
избирателей.

Но чем Алтай, кроме воздуха, может по-
способствовать успеху?

Тут один товарищ на полном серьезе 
предположил, что глава Чувашии, возмож-
но, встречается с алтайскими шаманами. 
Дескать, возможно, в честь него устраивают 
камлание? У коренных жителей считается, 
что во время этого обряда двойник шамана 
совершает путешествия по разным сферам 
тройственной Вселенной (небесной, земной и 
подземной). Целью камлания в числе других 

может быть и вселение в человека силы духа, 
и предсказание его будущего… Только это 
вряд ли. Не до такой степени примитивен наш 
глава, к тому же православный он, в церковь 
ходит.

А еще наблюдатели заметили, что Алтай 
почему-то сильно притягивает к себе именно 
Игнатьевых. Десятки известных людей по фа-
милии Игнатьев вышли отсюда, а сотни про-
должают жить на родине. Чем это объяснить 
– никто не ведает.

Как бы ни было, Игнатьев зачастил в Ал-
тайскую Сибирь. Значит, что-то есть для него 
в этих поездках. Не бесцельно же он тратит на 
них бюджетные миллионы.

Михаил ЯСНОВ

Тайны Алтая и Игнатьева
визит

Торговый дом Игнатьева в Бийске  
(Горный Алтай).

Фото TURISTKA.RU

Анатолий АКСАКОВ:  
Мы готовимся  к выборам,  

процесс идет полным ходом
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едроновации

из ряда вон

Комитет против грязных 
технологий.  Против чьих?

Кому мешает жить газета?
Газета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
- Чувашия» видела всякое. 
Ее вытаскивали из почтовых 
ящиков, скупали управляющие 
компании, просто 
выбрасывали. Не так давно 
появились новые способы 
борьбы с зарегистрированным, 
выходящим на законных 
основаниях партийным 
изданием. «Запатентованы» 
они в Ядринском районе. 
Говорят, руководство как 
раз этого района обещало 
расправляться с газетой самым 
серьезным образом.

В апреле к рас-
п р о с т р а н и т е л ю 
газет – пожилой 
женщине – по-
дошел верзила и, 
выяснив, какую 
газету она раз-
дает, ударил ее. 
Пенсионерка ока-
залась неробкой 
и тоже, как могла, 
врезала верзиле. 
Эта маленькая, 
так сказать, раз-
борка, произошла 
в Ядрине, и тогда 
инцидент был ис-
черпан на месте. 
А то, что случилось 
в Кукшумах, будет 
считаться исчер-
панным только по-

сле соответствующего реагирования право-
охранительных органов, поскольку именно 
в эти органы отправил депутатский запрос 
председатель Комитета Госдумы по эконо-
мике, инновационному развитию и пред-
принимательству и руководитель регио-
нального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Анатолий Аксаков.

30 апреля в деревне Кукшумы Ядрин-
ского района распространитель раздавала 
нашу газету. К ней подошел мужчина, «при-
мерно в возрасте 60 лет, в очках, лысова-
тый, - пишет женщина в своем обращении 
к депутату Аксакову. - В нем я узнала главу 
Кукшумского сельского поселения Констан-
тина Михайлова. Он строго спросил, какую 
газету я раздаю, на что я ответила, что раз-
даю газету «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чува-
шия», и протянула ему одну газету. Он сказал 
мне, что как раз такие газеты ему и нужны, 
и неожиданно, применив силу, вырвал из 
моих рук против моей воли примерно 50 га-
зет. Я спросила у главы, зачем ему столько, 
и предложила вернуть отобранные газеты. 
Глава начал кричать: «Такие газеты нельзя 
раздавать в моем поселении, нас за это руга-
ют, идите раздавайте в других поселениях». 
Затем он у меня на глазах прямо на улице 
поджог отобранные газеты. Я сказала, что 
эти газеты ему не принадлежат, что партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ тратила деньги на 
выпуск, что газета не запрещена для распро-
странения. Он в грубой форме мне ответил, 
что эта газета мешает им жить и чтобы я уби-
ралась из деревни Кукшумы и больше здесь 
не появлялась. 

После этих слов я позвонила председа-
телю местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, депутату Ядринского горсобрания 

Владимиру Офаринову и передала телефон 
главе поселения Михайлову. Во время теле-
фонного разговора я услышала, что глава 
запрещает раздавать газеты, не положено 
их раздавать, за это их ругают, раздавайте в 
других поселениях, только не здесь. 

В этот день после угроз Михайлова я не 
смогла полностью раздать газеты в Кукшу-
мах. А ведь, судя по отзывам жителей де-
ревни, эту правдивую газету здесь очень лю-
бят и уважают вас, Анатолий Геннадьевич». 

Кто же он, глава сельского поселения, 
возомнивший себя то ли инквизитором, то 
ли помещиком? Это Константин Николаевич 
Михайлов, избранный главой Кукшумского 
сельского поселения 16 октября 2005 года. 
Образование имеет высшее, окончил ЧГУ 
им. И.Н. Ульянова по специальности «инже-
нер-строитель». 

Да, этот господин – хотя нет, он не госпо-
дин, да и не товарищ, пусть будет просто 
гражданин – не юрист, но раз является гла-
вой поселения, должен бы знать, что взял на 
себя смелость посягнуть на конституционные 
гарантии, причем не на словах, а на деле, 
близком к уголовному. Можно даже сказать, 
что его действия попадают под статьи УК РФ: 
ст. 161 – грабеж, ст. 167 - умышленное унич-
тожение или повреждение имущества.

Свой, мягко говоря, странный поступок 
глава совершил не по собственной доброй 
воле, о чем он и сообщил депутату Офарино-
ву. Чью волю исполнял глава? Наверное, ру-
ководства района, которое, в свою очередь, 
получает указания свыше. В предвыборный 
период такие указания становятся все более 
и более мракобесными. Потому что газета 
«СПРАВЕДЛИАПЯ РОССИЯ - Чувашия» «меша-
ет им жить».

ВЛАСТИ НА ЗАМЕТКу
Напоминаем ретивым единороссам, бездумно выполняющим противозаконные указания сверху, что 
свобода массовой информации и ее составляющая – свобода печати – конституционные гарантии неза-
висимого функционирования СМИ в отдельно взятой стране. Трактуется как политическое право граж-
дан свободно учреждать средства массовой информации и распространять любую печатную продук-
цию. Одно из старейших конституционно закрепляемых личных прав человека, являющееся составной 
частью более общего права – свободы информации.
Все случаи нарушений будут становиться достоянием гласности. По поводу каждого случая последуют 
заявления в правоохранительные органы.

ПИСьМО В ТЕМу
Такой беспредел творится не только 
в Ядринском районе. Вот что пишет 
в своем письме житель Вурнар:
«Не секрет, что власть любого уров-
ня – это кормушка, довольно-таки 
сытная, и вряд ли найдется тот, кто 
сможет отказаться от нее. Драка за 
власть становится особенно замет-
ной перед очередными выборами, тем 
более существующая избирательная 
система почти полностью отстра-
нена от избирателя. Перед выборами 
главы республики вновь активизи-
ровалась эта драка, аж смотреть 
неприятно.
Газета «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - Чу-
вашия» разрешена Минюстом и име-
ет полное право на существование. И 
очень удивительно, когда на охоту за 
ней выходит сам глава района. Руга-
ется с продавцами из-за того, что на 
прилавках лежат экземпляры этого 
издания. Например, на рынке «Шанс» 
в Вурнарах. Также глава администра-
ции района отчитал сотрудников 
райгазеты за то, что они преврати-
ли издание в «Чебоксарскую правду». 
Кто-кто, а глава должен быть юриди-
чески грамотным, но все его действия 
выходят за рамки закона.
Власть подобным образом обходится 
не только с газетами, которые ей не 
нравятся. На одном совещании ми-
нистр сельского хозяйства г-н Павлов 
и глава республики Игнатьев публич-
но обещали, что цены на собираемое 
у населения молоко будут не ниже 20 
руб. И действительно, три дня они 
держались на этом уровне, а затем 
опять упали до 16 руб. за литр. Разве 
можно так разговаривать с народом? 
Тем более в канун Дня Победы! А наш 
народ во все времена выходил победи-
телем и требует к себе уважения!»

Дословно
Председатель Комитета Госдумы по экономике,  
инновационному развитию и предпринимательству 
Анатолий АКСАКОВ:

- Все общественные организации находятся под 
контролем руководства республики. Они несамо-
стоятельные, это не лидеры общественного мне-
ния. Надо менять кадровое обеспечение этих ин-
ститутов, чтобы они выполняли реальную миссию.

В Чувашии создан комитет «За 
честные выборы». Организация 
вроде бы общественная, но 
если учесть, что в ее состав 
вошли общественный фонд 
«Правопорядок», чувашское 
отделение Всероссийской 
организации ветеранов «Боевое 
братство», Республиканский 
совет женщин, региональное 
отделение Союза пенсионеров, 
то рожденное как бы обществом 
детище приобретает определенную 
окраску. (Кстати, проявлять 
объективность и непредвзятость 
можно уже начинать. Если 
комитетчики прочитают то, что 
написано выше, то могут внести 
свою лепту в честные выборы.)

«Главная задача комитета – борьба с 
грязными политическими технологиями, - 
сообщается в официальной информации. 
– До выборов еще далеко, но уже сегодня 
по почтовым ящикам жителей Чувашии 
разносятся сотни тысяч газет, в которых 
льется грязь на многих известных в реги-
оне политиков». 

«Мы надеемся улучшить ситуацию, 
- говорит руководитель регионально-
го отделения молодежной организации 

«Молодая гвардия» Станислав Трофимов. 
– Общественные организации будут обе-
спечивать контроль над тем, насколько 
чисто работают наши кандидаты, насколь-
ко достоверную информацию пишут. И мы 
надеемся, что общими усилиями получит-
ся сделать так, чтобы эти выборы были чи-
стыми. Мы – за честные выборы».

Честно говоря, комментировать тут 
нечего, но ситуация обязывает. Упомяну-

тые организации, вошедшие в комитет, 
имеют тесную связь с единоросской вла-
стью и зависят от руководства республи-
ки. Поэтому возникает масса резонных 
вопросов. О чьих «грязных технологиях» 
ведется речь, если на прошлых выборах в 
Госдуму и Госсовет гнусные пасквили вы-
пускались не против кандидатов от пра-
вящей партии, а против оппозиционеров? 
Например, против бывших тогда кандида-

тами от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Анато-
лия Аксакова и Игоря Молякова. Насчет 
чистоты выборов: не против ли едино-
россов – членов избирательных комиссий 
возбуждались уголовные дела по поводу 
фальсификации? Не в руках ли «Единой 
России» такое богатство, как администра-
тивный ресурс, используемый властью на 
выборах? 

Выходит, «Единая Россия» усилиями но-
вого комитета будет контролировать сама 
себя. Это все равно что волк сам создал и 
сам же возглавил общество защиты ягнят. 
И теперь сам следит, насколько эти ягнята 
целы и вкусны одновременно.

Что касается общественных организа-
ций. Секретарь Общественной палаты РФ 
Александр Бречалов сказал, что в регио-
нах эти организации возглавляют далеко 
не лидеры общественного движения. А 
председатель Совета Федерации Вален-
тина Матвиенко предложила кончать за-
гонять в Общественную палату людей, 
угодных власти. 
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6 ПАНОРАМА
рейтинг власть некомПетентность

У Игнатьева в запасе 
еще 7 позиций

В Шумерле очередная 
смена главы

Чувашии 
тоже 
достались

В колоде 
карт все 
меньше

деньги кадры
Мордовская мозаика

Четвертое  
объединение писателей

соседи

год литературы 

Правительство 
нарушает законы

Агентство политических и экономиче-
ских коммуникаций (АПЭК) определило 
рейтинг влияния глав субъектов РФ в 
апреле 2015 года.

Подала в отставку глава администрации 
Шумерли Любовь Дмитриева. С 15 мая 
обязанности главы будет исполнять ее первый 
зам Елена Туличева.

Публикуя информацию агентства, ИА 
REGNUM отмечает, что первая четверка 
рейтинга остается неизменной: на первом 
месте — мэр Москвы Сергей Собянин, на 
втором — глава Чечни Рамзан Кадыров, тре-
тья строка — у губернатора Подмосковья 
Андрея Воробьева, четвертая — у и. о. пре-
зидента Татарстана Рустама Минниханова. 

Из других глав регионов ПФО высокое 
(29) место у и. о. главы республики Марий 
Эл Леонида Маркелова. Подчеркивается, 
что он остается пока единственным в регио-
не кандидатом на губернаторских выборах, 
шансы которого на успех оцениваются как 
реальные. 

А вот руководитель Чувашии Михаил Иг-
натьев за месяц сдал еще 3 позиции и, полу-
чив 3,27 балла из 10 возможных, опустился 
на 76-ю строку. Если падение его авторитета 
продолжится такими темпами, к сентябрь-
ским выборам главы республики он может 
оказаться на последнем 85 месте.

Многие аналитики 
предсказывали, что на-
значение полковника 
полиции Дмитриевой на 
этот ответственный пост 
закончится провалом. 
Слишком разные методы 
руководства у полицей-
ского начальника и главы 
администрации города. 
Но тогда на кресло мэра 
претендовал представи-
тель СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ, депутат Госсовета ЧР 
Владимир Лукин, он един-
ственный из претендентов 
был способен вытащить 
город из труднейшей си-
туации. Только глава ре-
спублики Игнатьев не мог 
допустить, чтобы город-
ское хозяйство привел в 

порядок представитель 
оппозиции. А жизнь го-
рожан, как известно, его 
давно не волнует. И вот 
результат.

Сейчас администрация 
главы Чувашии лихора-
дочно ищет очередную 
кандидатуру на долж-
ность сити-менеджера 
Шумерли. Только очере-
ди из желающих (из чис-
ла способных) почему-то 
не наблюдается. Что и 
понятно: не блиставшее 
успехами и раньше город-
ское хозяйство Шумерли 
командой Игнатьева дове-
дено до такого состояния, 
что принять его под свою 
ответственность решится 
разве что камикадзе.

Это часто приводит к 
нарушению федерально-
го законодательства или к 
принятию противоречащих 
ему решений. Так, недавно 
прокуратура республики 
опротестовала постанов-
ление Кабинета Министров 
«О переводе земель или зе-
мельных участков из одной 
категории в другую». Ос-
нованием для принесения 
протеста явилось наличие 
в оспариваемом норматив-
ном правовом акте положе-
ний, которые противоречат 
требованиям Земельного 
кодекса и ФЗ от 21.12.2004  
№ 172-ФЗ «О переводе земель 
или земельных участков из 
одной категории в другую».

Часты нарушения у 
Министерства финансов. 

Так, по обращению депу-
тата Госсовета от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Олега Николаева респу-
бликанское Управление 
ФАС провело внеплановую 
проверку работы этого ми-
нистерства в части прове-
дения электронного аукци-
она и запроса предложений 
на право заключить кон-
тракт на оказание услуг по 
открытию возобновляемой 
кредитной линии. В резуль-
тате проверки выявлены 
нарушения ч. 7 ст. 34 ФЗ «О 
контрактной системе в сфе-
ре закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения го-
сударственных и муници-
пальных нужд». Материалы 
дела направлены в проку-
ратуру ЧР.

Слабый профессионализм членов 
правительства Чувашии и их помощников стал 
уже притчей во языцех.

Правительство РФ  
на развитие сельских 
территорий в 2013-2020 гг. 
выделило  
8 млрд 945 млн рублей.

Как сообщает сайт Мари 
News, из них на улучшение 
жилищных условий сельчан, 
в т. ч. молодых семей и моло-
дых специалистов, направ-
лено 4,52 млрд рублей. Эти 
средства будут распределе-
ны среди 80 регионов.

71 региону выделено 4,33 
млрд рублей на обустрой-
ство населенных пунктов 
объектами социальной и ин-
женерной инфраструктуры. 
Сюда входят развитие водо-
снабжения, газификации, 
сети общеобразовательных 
организаций, сети фельд-
шерско-акушерских пунктов 
и офисов врачей общей 
практики, сети плоскостных 
спортсооружений и т. д. Сум-
ма эта, конечно, небольшая. 
Тем не менее некоторые ре-
гионы сумели отхватить не-
малые деньги. Так, соседней 
Мордовии (население 808 
тыс. чел.) по этой статье до-
станется 136,20 млн, Марий 
Эл (687 тыс.) – 50,43 млн ру-
блей. Чувашии (население 
1238 тыс. чел.) выделено 
37,82 миллиона, что и в це-
лом, и в расчете на одного 
жителя значительно мень-
ше. Но обижаться не на кого. 
Тут уж как подсуетишься, так 
и получишь.

Отстранен от должности 
замминистра 
информполитики ЧР 
Алексей Новиков.

СМИ особо подчеркивают, 
что он оставил свое кресло 
после внутренней проверки в 
министерстве. В ходе нее выяс-
нилось, что Новиков, занимав-
ший с 2012 года должность за-
местителя министра, поступил 
на работу по фиктивному ди-
плому о высшем образовании. 
В действительности у него за 
плечами – школа и техникум.

Также выяснилось, что 
устраивались на работу с фик-
тивными дипломами еще двое 
сотрудников министерства. 
Это занимавшая должность на-
чальника отдела по внедрению 
информационных технологий 
Ирина Никонорова и рядовой 
сотрудник Игорь Яковлев.

Вообще, чиновники с фик-
тивными дипломами в прави-
тельстве и парламенте респу-
блики – не новость. Но пока 
подобные разоблачения кос-
нулись лишь низшего их звена.

Между тем на место Новико-
ва аналитики прочат Алексан-
дра Сидоренко. В общей слож-
ности он проработал около 10 
лет в руководстве Госкомсвя-
зи, был уволен дважды – экс-
президентом Федоровым и 
нынешним главой Игнатьевым. 
И вот, похоже, снова стал вос-
требованным. У действующей 
власти, однако, совсем худо с 
кадрами.

В САРАНСКЕ намерены 
создать совместное пред-
приятие по сборке сель-
хозтехники – комбайнов 
и тракторов. Предпола-
гается, что партнером ре-
спублики станет немецкая 
компания GLAAS. Ей будут 
предоставлены различные 
льготы с тем, чтобы инве-
стор смог вернуть вложен-
ные деньги как можно бы-
стрее.

РЕСПУБЛИКА получит 
более 400 млн рублей на 
строительство музейного 
комплекса. Соответствую-
щее распоряжение о софи-
нансировании из федераль-
ного бюджета строительства 
«Мордовского республикан-
ского музейно-архивного 
комплекса» подписал пред-
седатель правительства РФ 
Дмитрий Медведев. На объ-
екте ведутся завершающие 
работы.

В МОРДОВИИ принят 
закон о социальной под-

держке «детей войны». Он 
предусматривает для этой 
категории граждан ежегод-
ную денежную выплату ко 
Дню Победы, внеочеред-
ные приемы в организациях 
здравоохранения, отделе-
ниях социальной помощи 
на дому и другие меры под-
держки.

СВЕжЕЕ цельное фер-
мерское молоко можно 
купить в автоматах. Оно на 
протяжении двух последних 
лет продается в специальных 
автоматах-холодильниках, 
установленных на улицах 
Саранска и крупных райцен-
тров.

Фото e-mordovia.ru

Ни в одной республике в составе РФ нет 
столько союзов писателей,  
как в Чувашии. На днях их число 
выросло до четырех.

Как сообщает интернет-газета «Свободное 
слово», в республике учредили Свободную 
ассоциацию писателей (САП). В нее уже вош-
ли филолог Атнер Хузангай, переводчик Зоя 
Романова, литературоведы Виталий Родио-
нов, Станислав Убасси, Геннадий Юмарт, про-
заик и драматург Борис Чиндыков, публи-
цист Илле Иванов, новеллист Ион Шереметь. 

Ассоциация заявила о необходимости 
включения чувашской литературы в контекст 
мировой литературы и внутреннем развитии 
чувашской литературы в системе общемиро-
вых литературных координат. Кроме того, в 
Хартии САП говорится, что ассоциация «раз-
деляет европейские гуманистические ценно-
сти и общечеловеческие идеалы, принципы 
приоритета прав человека, свободы слова и 
печати, свободы творческого самовыраже-
ния, неприемлемости цензуры в какой бы то 
ни было форме, коллективного и индивиду-
ального равенства лингвистических прав».



Телефоны общественной приемной: 222-558, 222-559. www.chuvashia.spravedlivo.ru

Выжил в горячей воде
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Коротко

Четыре медали.  
И все золотые

дороги

криминал

Происшествия

Русская красавица  
из Чувашии

сПорт

Азартные игры  
приносят не только доходы

Будем ездить  
в двухэтажных вагонах

наши

За рулем был 
депутат Госсовета

дтП

С начала года в Чувашии инфля-
ция составила 7,8 процента. Стои-
мость минимального набора продук-
тов питания на начало мая выросла 
до 3402,25 рубля на человека в месяц. 
Это больше по сравнению с мартом, 
на 2, а с началом января – на 16,4 про-
цента.

Правительство России продол-
жает выделять регионам средства 
в рамках реализации проекта по обе-
спечению доступности дошкольного 
образования. Как стало известно, Чу-
вашия в этом году получит на стро-
ительство детсадов свыше 200 млн 
рублей. В настоящее время в Чува-
шии строят три новых детсада и два 
здания реконструируют. Два объекта 
строятся с отставанием от графика.

Состоялся XVI 
Всечувашский 
фестиваль-кон-
курс эстрадной 
песни «Сере-
бряный голос». 
Лучшим испол-
нителем призна-
на воспитанница 
Комсомольской 
детской школы 
искусств Ксения 
Гришина. Она из-

вестна как лауреат Международного 
фестиваля детского творчества и ис-
кусств «Чунга-Чанга», президентом 
которого является Юрий Энтин.

В Ибресях в центре развития 
культуры прошел фестиваль 
«Играй, гармонь!». Первое место 
завоевал Константин Антонов из Со-
сновки, второе – Алексей Сергеев из 
Ибресь, третье место досталось Ана-
нию Макарову из Верхнего Кляшева. 
Организатор и ведущий фестиваля – 
Владимир Барханов.

Произошло это в ночь на 25 апреля, но 
пересуды по поводу случившегося идут 
до сих пор.

В ту ночь на Московском мосту в Чебокса-
рах автомобиль «Мицубиси Паджеро» неожи-
данно выехал на встречную полосу и про-
таранил в лоб ВАЗ-2110. Водителя «десятки» 
пришлось госпитализировать.

В ходе разбирательства выяснилось, что за 
рулем иномарки находился депутат Госсовета 
ЧР от партии «Единая Россия», генеральный 
директор ОАО «Тароупаковка» Олег Таланов. 
К его несчастью, в ту ночь ГИБДД совместно с 
«Центром общественной безопасности» про-
водили рейд по выявлению нетрезвых води-
телей. И руководитель Центра опубликовал 
в своем Instagram фотографии с места про-
исшествия. Таланов вынужден был признать 
свою вину, что, в свою очередь, зафиксиро-
вал на видео блогер Константин Ишутов. Там 
депутат признает свою вину и обещает ком-
пенсировать ущерб от ДТП.

Олег Таланов является в парламенте чле-
ном Комитета по государственному строи-
тельству, местному самоуправлению, регла-
менту и депутатской этике. Сотрудник 

вневедомственной охраны 
полиции Сергей Тимофеев 
спас человеку жизнь.

Нет, речь не о том, что он от-
бил нападение бандитов или 
что-то в этом роде. Несчастье с 
гражданином случилось весьма 
банальное и очень уж опасное. 
В конце марта на территории 
котельной по ул. Машиностро-
ителей мужчина упал в трехме-
тровый колодец теплотрассы с 
горячей водой. Чебоксарец по-
лучил травму, потому не мог са-
мостоятельно выбраться. А его 
криков о помощи никто не слы-
шал: колодец глубокий, да и ме-
сто не людное. Как сообщается 

на сайте МВД по ЧР, в таком со-
стоянии мужчина пробыл двое 
суток, начал уже периодически 
терять сознание от потери кро-
ви и боли. Теряя сознание в оче-
редной раз, он почувствовал, 
как его вытаскивают из колодца. 
Это был прапорщик Тимофеев. 
Увидев в колодце опухшего от 
горячей воды человека, он вы-
тащил его, зацепив железным 
прутом за одежду, видя, что тот 
жив, вызвал «скорую».

Об этом случае стало известно 
недавно – после того, как выжив-
ший чебоксарец прислал бла-
годарственное письмо в адрес 
министра внутренних дел по Чу-
вашии.

Пресечена деятельность 
преступной группы, 
которую подозревают в 
организации сети игорных 
заведений.

В информации региональных 
СУСК и МВД говорится, что, по 
версии следствия, подозревае-
мые создали в Чебоксарах сеть 
подпольных игровых салонов, в 
которую входят 23 точки. В них 
проводили азартные игры с ис-
пользованием информационно-
телекоммуникационных сетей.

Оказывается, в поле зрения 
оперативников злоумышлен-
ники попали еще год назад. 
Все это время проводились 
оперативно-розыскные меро-
приятия по документированию 

противоправной деятельности. 
Об их масштабах можно судить 
по такому факту: в работе были 
задействованы более 200 поли-
цейских. «Улов» оказался вну-
шительным: во время обысков 
(их было три десятка) изъято 
около 850 единиц игровых ав-
томатов, компьютеров и другой 
специализированной техники. 
Расследование уголовного дела 
продолжается. Похоже, на этот 
раз организаторы азартных игр 
получат не доходы, а сроки.

По данным МВД, в прошлом 
году по фактам организации 
азартных игр в республике было 
возбуждено 20 дел, изъято около 
1300 единиц игрового оборудо-
вания.

На прошедшем 
в конце апреля 
Открытом 
чемпионате 
Чувашии 
по зимнему 
плаванию 
большого 
успеха добилась 
Светлана 
Ерпылева.

Как сообщила 
пресс-служба МВД по 
ЧР, на соревнования, 
посвященные 70-ле-
тию Победы в Великой 
Отечественной вой-
не, съехались силь-
нейшие спортсмены 
Татарстана, Башкор-
тостана, Марий Эл, 
Ульяновской и Ниже-
городской областей. 
Состязания проходи-
ли в экстремальных 
условиях – в откры-
той холодной воде. 
Большого успеха на 

них добилась спорт-
сменка из Чувашии – 
юрисконсульт ОМВД 
России по Мариинско-
Посадскому району 
капитан внутренней 
службы Светлана Ер-
пылева. Она завоева-
ла четыре золотые ме-
дали на дистанциях 25, 
50, 100 метров воль-
ным стилем (кролем) 
и 50 метров – финским 
брасом и стала чемпи-
оном Чувашии по зим-
нему плаванию среди 
женщин своей группы.

С 1 июня поезд маршрута 
«Москва – Казань» будет 
состоять из двухэтажных 
вагонов. 

Сообщая об этом, Чувашский 
народный сайт напоминает, что 
поездом могут воспользоваться 
и жители Чувашии. В частности, 
он будет делать остановки на 
станциях Канаш и Урмары. Убы-
тие из Москвы – в 23.10, прибы-
тие в Казань – следующим утром 
в 10.45. Обратно из Казани состав 
будет выходить в 17.10 и прибы-

вать в столицу страны в 5.38 
утра.

Билеты уже продаются. 
Пока цены на них не сильно 
отличаются от цен на билеты 
в плацкартные вагоны - 1550 
рублей. Окончательную сто-
имость определят в зависи-
мости от наполняемости но-
вых составов пассажирами.

Как сообщает портал 
ProГОРОД, финал кон-
курса красоты «Россий-
ская красавица - 2015» 
состоялся в Москве. На 
днях Александра верну-
лась домой.

У девушки рост 179 
см, параметры 89-61-
92. Но, конечно же, не 
только это определило 
ее как одну из лучших 
участниц конкурса. В 

финале, к примеру, де-
вушки должны были 
продемонстрировать 
визитку в черно-крас-
ных платьях, показать 
одежду от двух дизай-
неров, пройтись в наци-
ональных костюмах, би-
кини, затем, само собой, 
в финальных платьях. 
Там Александра выбра-
ла красное платье с бе-
лыми вставками, кото-

рое сшила у портной по 
собственному дизайну.

Также участники кон-
курса участвовали в фо-
тосессиях.

Александра при-
знается, что не сильно 
нервничала. Надеялась, 
что попадет в ТОП-10. А 
результат – 2 место – по-
лучился просто замеча-
тельный.

Фото www.vk.com

Новочебоксарка 
Александра Бред 
стала второй 
русской красавицей 
2015 года.
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Двойняшкам Кристине и 
Кириллу Софроновым два 
с половиной года. Полтора 
года назад им поставили 
страшный диагноз – «детский 
церебральный паралич, 
спастический тетрапарез  
второй степени».

Когда малышам исполнилось 7 меся-
цев, мама начала замечать неладное – 
они не могли сидеть, не начинали ползать. 
После проведенных обследований и был 
поставлен диагноз. 

В реабилитационном центре в Чебок-
сарах Кристина и Кирилл стационарно 
лечились три раза. Особых успехов это не 

принесло. О том, возможно ли полное из-
лечение, врачи не говорят. Но родители 
стараются изо всех сил. Однако старания 
стоят немалых денег. Малыши прошли уже 
три курса в ООО «Реа центр Ульяновск». И 
вот наконец появилось хоть какое-то улуч-
шение! 

Первый раз средства собирали всем 
миром. Второй раз родители взяли кредит. 
Чтобы осилить такое лечение в третий раз, 
папе пришлось съездить на заработки в 
Москву. Уехать опять, оставив семью на 
длительное время, он уже не может.

А ООО «Реацентр Ульяновск» готов 
принять детей. На лечение Кристины тре-
буется 92 250 рублей, Кирилла – 108 750 
рублей. 

Жизнь этих малышей только 
начинается. Какой она будет – в 
данный момент зависит и от че-
ловеческого участия, от неравно-
душия.

Если вам не все равно, вы мо-
жете перечислить любую сумму 
на лечение Кристины и Кирилла. 

Реквизиты мамы,  
Татьяны Софроновой

Сбербанк России 
Новочебоксарское 

отделение Сбербанка
8613/0101 

№ карты: 639002759001713738 
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Кириллу и Кристине требуется помощь

(Начало на 1 стр.)
Для сельчан это вели-

кое дело. Старый памят-
ник, установленный в 
70-х годах прошлого века, 
требовалось заменить. 
Галина Даниловна Ива-
нова, староста деревни и 
зав клубом, не раз обра-
щалась в администрацию 
поселения, но ответ всег-
да был один: нет денег. И 
тогда Александр Викто-
ров взял инициативу в 
свои руки.

- Из деревни на фронт 
ушли 130 человек, верну-
лись только 54, - говорит 
Александр Юрьевич. – К 
сожалению, никого из 
участников войны в жи-
вых уже нет. И нам остает-
ся хранить память о них.

И в деревне Избеби эту 
память хранят. В клубе 
на стенах висят мемори-
альные доски с именами 
сельчан, сражавшихся за 
Победу. Галина Данилов-
на ходила по дворам и 
выясняла, кто вернулся с 
фронта, кто нет. Всех по-
именно хорошо помнила 
Николаева Таисия Геор-
гиевна, которой уже нет в 
живых, онацц и помогала 
в установлении точных 
данных.

- В Книге Памяти напи-
сано, что из нашей дерев-
ни с фронта вернулся 21 
человек, - рассказывает 
Галина Даниловна. – Но я 
с помощью Таисии Геор-
гиевны и других бабушек 
выяснила, что вернулись 
все-таки 54 сельчанина. И 
теперь все имена сражав-
шихся за Родину значатся 
на мемориальных досках. 

А за новый памятник 
жители деревни очень 
благодарны Александру 
Юрьевичу Викторову.

Надежда Георгиевна 
Семенова относится к 
категории «дети войны». 
Отца не помнит, он ушел 
на фронт в 1942 году. Ко-
мандир отделения, сер-
жант Семенов Георгий 
Семенович три раза был 
ранен. Погиб под Кениг-
сбергом 23 февраля 1945-
го, не дожив до Победы 
два с половиной меся-
ца. Награжден орденом 
Красной Звезды. Справки 
об отце Надежда Геор-
гиевна навела в Подоль-
ском военном архиве и в 
Военно-медицинском ар-
хиве в Санкт-Петербурге.

- Большое дело свер-
шилось в нашей деревне, 
- говорит Надежда Геор-
гиевна, - это важно для 
всех нас. Но еще важнее 
для молодежи, она долж-
на помнить о тех, кто от-
стоял Родину.

И Галина Данилов-
на Иванова, и Надежда 
Георгиевна Семенова 
просили выразить благо-
дарность от имени всех 
жителей деревни Избеби 
Александру Викторову за 
прекрасный памятник.

Все дальше от нас во 
времени святой День По-
беды. И все острее прихо-
дит осознание, что память 
о нем не должна теряться 
в прошлом, ее нужно не-
сти дальше, передавая 
детям, внукам… Чтобы и 
они своих потомков учи-
ли помнить великий под-
виг и Великую Победу.

В деревне Избеби 
– новый памятник

Чебоксары Порецкое

Красноармейское Аликово

Козловка Яльчики

НовочебоксарскКанаш


